
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

校長 小柳 裕司  

 夏休みに入る前が異常に暑かったせいか、今年の夏休みは比較的過ごしやすい日も多かったように思

います。休みが明けて１学期後半のスタート、学校中に子どもたちの元気な声が響き、一気に明るく和

やかな雰囲気になりました。まずは学校生活のリズムを取り戻し、健康で元気に学習・活動に取り組む

ようにしていきたいですね。1学期後半もよろしくお願いします。 
 
 さて、校長室は、仕切りによって分けることができ、会議室として少人数での打ち合わせや来客対応

に使われています。また、子どもたちの少人数学習室として活用したり、全校テレビ放送の際のスタジ

オ代わりとしても使ったりしています。 

 子どもたちが会議室に入って、まず気になるのが歴代校長の顔写真です。昭和５４年開校の初代校長

である藤村 誠先生から、昨年度校長の井浦順子先生まで、１５名の校長先生方の写真が並んでいます。

「校長先生って、こんなにいたんだ！」｢メガネをかけている先生が多いね！」などの感想がよく聞かれます。 
 
 ある日会議室を訪れた５年生の子どもが、意外な疑問を口にしました。｢あと何人かは飾れるけど、残

りの壁スペースがなくなったらどうするんですか？｣・・・（私は、そうなった時の校長先生が何とかす

るだろう…くらいにしか考えてい

ませんでしたが、その子にとって

は今から気になるようです。）あえ

て、｢本当だね！どうしたらいいと

思う？｣と尋ねてみました。逆に質

問されて困っている感じもありま

したが、諦めずに一生懸命考えて

くれている様子にとても好印象を

もちました。 

 そして、｢まずは並べられるだけ飾る。その後は、今までの写真は撤収して別に保管し、新たに次の校

長先生から順に並べて飾っていく｣という回答を出しました。残りのスペースや写真額の大きさを測る

と、３名分は並ぶが４人目はわずかにはみ出ることも分かりました。翌日、｢一番右の写真じゃない額を

とればもう一人分入りますよね！｣と回答の続きを伝えに来てくれました。 

 もし、困ったときには別の場所に移動するとか全体を小さくするとか、大人が考える答えをすぐに与

えていたら、おそらくその子の発想が生まれることはなかったでしょう。素朴な疑問を自分自身の課題

としてとらえることによって、何とか自分なりの最善の答えを見出すことにつながったのです。 
 
 教科によって多少の差はありますが、授業では子どもたちの気付きや疑問をもとに課題を設定し、そ

れまでの経験や新たな考えを組み合わせて自分なりに答えを出したり周囲の友達と協働でよりよい解

答を導いたりしています。さらに、答えを導くのに妥当な方法を振り返り、次の学習に生かしていきま

す。新潟市では、どの学校でも、どの学年でも、どの先生でも、どの教科でも｢課題→見通し→まとめ→

振り返り｣を共通の学習スタイルとして授業を進めています。西内野小学校でもそのスタイルによる授

業を繰り返してきました。 

 今回、この５年生とのやり取りの中から、｢新潟市らしい授業スタイル｣が定着していることや教科の

学習だけでなく様々な生活場面でも生かせるプロセスなのだということが分かりました。 

 いろいろなことにチャレンジしやすい季節になります。学びをつなげ生かしていく良さを大切にしな

がら、自信をもって自分らしさを発揮する子どもの育成を目指して取組を進めたいと思います。 
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令和元年度から育児休業を取得し

ていた角田友香里先生が８月より復

帰し、しおかぜ３組の担任となりま

した。 

６年生・５年生は、かつて何かの場

面でお世話になっていた先生です。 

どうぞ、よろしくお願いします。 

 

 

 

 

 ５・６年生が所属し、子どもの立場からより楽し

く充実した学校生活を目指していく自治的な活動

が、児童会の委員会活動です。学校内の仕事を分担

して行いますが、その一つに｢生活委員会｣があり

ます。 

 校門前であいさつ運動に取り組んでいる生活委

員の子どもが、｢地域の大人の人と一緒にあいさつ

運動ができると素敵だな！｣という発想で、昨年度

から西内野コミ協とのコラボが実現しています。

本年度も、夏休み明けとなる８月２５日（木）から

８月２９日（月）までの３日間、児童会の生活委員とコミ協の方々が校門前から西コミュニティセンタ

ー前の歩道に立ち、登校する子どもたちと朝のあいさつを交わしました。 

 朝のお忙しい時間帯であるにもかかわらず、３日間大勢の地域の方々においでいただきありがとうご

ざいました。「いろいろな子どもに声を掛けると気持ちがいいですね!」との感想もいただきました。 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

７月２６日（火）に新潟市小学校陸上競技記録会

（西地区）が、新潟市陸上競技場を会場にして開

催されました。例年はビックスワンで行っていた

のですが、本年度は改修工事の関係でかつての市

陸上競技場での開催でした。さらに、近年の猛暑

への対応として６年生のみの参加となりました。 

 西内野小学校からは１１名の選手が出場し、練

習の成果を発揮しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 他の選手も自己ベスト樹立続出でした！ 

しおかぜ３組 角田友香里 先生 

この度、育児休業から復帰となりました。以前

も西内野小学校におりましたので、知っている子

どもたちと出会えたことがとても嬉しいです。新

しく出会った子どもたちとも、たくさんあいさつ 

を交わしながら楽しい学校生活を送っていきたいと思います。 

よろしくお願いします。 

男子４００ｍリレー 第３位 ５４秒９６  

大関 彩都 さん 

髙澤 咲  さん 

田所 隼人 さん 

水倉 大翔 さん 
 

女子１００ｍ 第５位 １４秒６３ 

 南雲愛結奈 さん 

入賞おめでとうございます 

 防球ネットの木製支柱老朽化による事故を防

ぐために、今までの木製支柱と旧式バックネット

を撤去し、新たにコンクリート支柱のネットを設

置してもらいました。これにより、北側と同じ高

さのネットが西側にもつながりました。特に野球

やサッカーなどの球技を楽しむ子どもたちには、

とてもありがたい環境になりました。 

 運動会等でグラウンドへお越しの際にどうぞ

ご覧ください。 

よく見えないかもしれませんが、右の建物沿いに数名の大人が、
正面に委員の子どもたちが立ってあいさつしているところです。 


